
くらし・安全・防災部会（非公開） 会議要旨 

 

１．日 時：令和６年 10月７日（月）9：30～12：13（非公開） 

２．場 所：web会議 

３．出席者：浪速区長、西成区長、西淀川区長、淀川区長、東淀川区長、鶴見区長、住吉区長 

４．議 題：会議要旨 

 

【議題１】集約避難所開設等に向けたあり方検討（中間報告）について 

（住吉区長、危機管理室減災対策担当） 

【要旨】 

令和６年６月 10 日くらし・安全・防災部会で報告した集約避難所開設等に向けたあり方検

討について、集約避難所開設等に向けたあり方検討にかかるワーキング（以下、集約避難所Ｗ

Ｇ）での検討状況について中間報告を行い、集約避難所ＷＧで検討した素案の大きな方向性に

ついて了解した。 

 

【議題２】津波避難ビルにおける備蓄物資の確保について 

（住吉区長、危機管理室防災計画担当） 

【要旨】 

津波避難ビルにおける備蓄物資の確保は、津波避難ビルへ避難された方が、消防局等による

救助が来るまでの間に命をつなぐことを目的とするものであり、区長マネジメントにより、ま

ずは、湾岸９区の各区上位５施設への配備を目指すことについて、説明を受けた。 

   

 

【議題３】公費解体に係るスキームづくりについて 

（住吉区長、危機管理室防災計画担当） 

【要旨】 

災害等支援対策本部会議において、能登半島地震を踏まえた本市の防災対策等について課題

の整理を進めている。公費解体については、国の「公費解体・撤去マニュアル」の策定・公表

を踏まえ、関係所属と連携のうえ受付体制やルール作り、複数所属の役割など検討・整理を行

い、既存の事務処理要領を修正することについて、説明を受けた。 

 

【議題４】市民局所管の区ＣＭ事業に関するガイドラインに基づく令和７年度予算要求に向けた

説明について 

（西淀川区長、西成区長、市民局総務担当） 

【要旨】 

区ＣＭ事業におけるＰＤＣＡサイクルに関する運用ガイドラインに基づき、市民局各担当が

所管する区ＣＭ事業にかかる予算要求内容を決定するための説明を受けた。 

 

【議題５】全区において選挙期日と区役所第４日曜開庁日が重なる場合の取り扱いについて 

（鶴見区長、市民局区政支援室区行政制度担当） 



 

【要旨】 

・次期衆議院議員総選挙の投開票日が 10 月の第４日曜日の開庁日と重なることが見込まれ

ていることから、その取り扱いについて判断が必要である。 

・これまで、全区において選挙期日と第４日曜開庁日が重なる場合においては、区長会議く

らし・安全・防災部会において、開庁の中止について都度、決議してきた。 

・今般のように選挙期日が急遽決まる場合においては、短期間での対応を要することとなり、

今後も、同様の事例が生じることが想定されるため、選挙事務の適正な執行の観点から、今

後の取り扱いとして、全区において選挙期日と区役所第４日曜開庁日が重なる場合において

は、区役所の日曜開庁を中止することを決議した。 

 

【議題６】指定管理者制度を導入している区役所附設会館におけるサービス向上に向けた取組み

について 

（東淀川区長、市民局施設担当） 

【要旨】 

区役所附設会館に対する苦情等の内容、調整会議の頻度やサービス向上に向けた具体的取組

みについて、報告を受けた。 

 

【議題７】区役所附設会館等予約システムの再構築について 

（東淀川区長、市民局施設担当） 

【要旨】 

・区役所附設会館等予約システムにかかる、クラウドサービスに関する本市規定の策定に伴

い生じた課題について、説明を受けた。 

・現行システムの継続利用および新システム開発の方向性について、説明を受けた。 

 

【議題８】令和 7年度から開始する「各所属所管施設 保守点検・修繕等包括的業務委託」に関

する点検費用の局から区への移管について 

（鶴見区長、市民局施設担当、市民局住民情報担当、健康局保健所保健医療対策課） 

【要旨】 

包括的民間委託の導入にあたり、区庁舎を対象施設とするものの局所管（市民局・健康局）

となっている点検業務（情報通信設備保守点検・建築物環境衛生管理（空気環境測定））につ

いて、区庁舎にかかる点検業務の一元的な対応を可能とするため、従来の区役所所管の保守点

検業務と同様に、経費に係る予算を非裁量化したうえ令和７年度から区へ移管する旨の説明を

受けた。 

 

【議題９】氏名の振り仮名の法制化にかかる事務対応について 

（淀川区長、市民局住民情報担当） 

【要旨】 

令和７年５月施行の改正戸籍法・改正住基法にかかる事務対応について、各区実務担当者と

の意見交換等を踏まえた予算要求にかかる事務対応案の説明を受けた。事務対応では膨大な処



理件数が見込まれ、事務の一部を集約する案と、集約せずに各区で対応する案の２案について、

各区希望の集計結果は半々だった。どちらか一方の案に絞り込むことが難しい状況だが、当面

する予算要求は事務の一部を集約する案で進めるとの報告を受けた。 

 

【議題 10】区役所住民情報窓口業務等委託にかかる今後の対応について 

（淀川区長、市民局住民情報担当） 

【要旨】 

・区役所住民情報業務等委託にかかる今後の対応について、現状と課題について説明を受け

るとともに、対応の方向性として、価格競争が働きやすい契約手法への移行及び委託範囲の

段階的見直し・直営化（案）について報告を受けた。 

・本件は、現時点は報告案件であるが、今後、市長まで確認の上で決議案件とする予定であ

ること、財政当局に財源措置を求めるに際、区長会議から緊急予算措置要望を行う可能性が

あることについて補足説明を受けた。 


